
□本报记者 唐诗

第二届中国医患体验高峰论坛在京举办

地铁通号分公司两项自主研发项目同时 “杀青”

□本报记者 白莹 文/摄

北京佑安医院成立医学影像中心
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退休人员社会化管理业务“一网通办”在平谷试点运行
□本报记者 张晶

□本报记者 周美玉 文/摄

老年味新年庙会开进海淀社区

□本报记者 唐诗 通讯员 王苏丹

近日， 北京市人力资源和社
会保障局发挥 “互联网+档案 ”
网络信息平台作用， 在平谷区启
动退休人员社会化管理服务业务
“一网通办” 试点， 群众可就近
到街镇办理退休申报和查档出证
等事务， 实现 “以信息跑路代替
群众跑腿”， 有效的解决了地域
广阔、 人户分离、 交通不便等一
系列问题。

此次试点工作是以人事档案
基础信息为依托， 将社会化退休
人员人事纸质档案实现区级集中
管理， 整合现有档案数字化影像
系统服务资源， 推动电子档案服
务入口全面向基层延伸， 打破区

域空间和户籍界限， 实现具备跨
层级 、 跨地域 、 跨系统 、 跨部
门、 跨业务的数据调度能力。 退
休人员社会化管理服务业务办理
实现线上线下集成融合 ， 达到
“一网、 一门、 一次” 的工作要
求， 构建起多渠道、 多形式、 相
结合、 相统一的社会化管理服务
“一张网 ”， 为百姓提供更加方
便、 更加快捷的就地就近社会化
公共服务。

以前， 平谷区存档人员在申
请办理退休时， 必须在规定日期
到区人力资源公共服务中心提交
退休申请， 由退休经办部门提取
档案统一移交给退休审批部门，

待统一审批后将结果和档案反馈
给区人力资源公共服务中心， 再
按照户籍所在地将档案向各街镇
移交， 流程走完需要进多个门、
跑多次腿。

现在， 平谷区将电子档案应
用向存档人员、 退休人员社会化
管理服务方面进行了扩展。 符合
申报享受基本养老金待遇的人员
可在就近的街镇提交退休申请，
街镇依托数字档案影像， 可为其
提供信息查询、 证明打印、 外调
政审等系列服务， 并自动发送给
退休审批部门即时审核。 区人力
社保局完成网上审核后， 即可下
发影像档案资料到其属地街镇。

退休手续办理由以前的 “每月定
期申请、 定期受理、 集中申报、
集中审批、 统一告知” 升级成现
在的 “随时申请、 即时受理申报
审核告知”， 大幅度减少档案传
递等待滞留时间， 缩短了审批时
间， 提高了工作效率， 方便了办
事群众。

此外， 平谷区人力社保局还
将数字化档案应用范围全面扩
展， 在全市率先提供办理失业、
保险签订、 退休管理等全方位数
字化服务， 覆盖百姓全部职业生
涯。 同时， 还将 “数据全覆盖”
服务向移动终端扩展， 在平谷区
人力社保局及区所属18个街镇配

备自助服务机 ， 同步开通手机
APP， 办事群众可足不出户通过
手机APP查询个人存档信息， 通
过自助服务机就地就近享受业务
预约、 开具证明、 信息修改等方
便快捷的公共服务。

下一步， 本市将在全市范围
内适时推广平谷区试点经验， 探
索试行社会化管理服务业务 （包
括开具证明、 修改信息、 查询档
案、 业务预约等） 在全市范围内
“一网通办”， 实现业务流程做减
法、 服务水平做加法， 全面提升
退休人员社会化管理服务水平，
打造新时期具有首都特色的社会
化管理服务新名片。

北京深冬的夜晚， 在北京地
铁通号分公司检修一项目部三层
的杨才胜创新工作室中传出一阵
欢呼声。 原来， 由北京市劳模、
第四届 “国企楷模·北京榜样”、
中华技能大奖获得者杨才胜带队
研发的两项信号设备测试工装在
2019年12月同时取得新突破。

其中， 编码里程计智能测试
系统取得了突破。 据了解， 编码
里程计又称车载测速电机， 主要
用于采集运行中列车的速度、 行
驶方向等数值， 为车载信号系统
判断列车运行安全情况提供数据
支撑。

很长一段时间以来， 地铁1
号线 、 2号线 、 6号线 、 9号线 、
房山线频繁出现因编码里程计采
集到的车速不准确， 导致列车按
“故障导向安全” 原则启用紧急
制动， 大大降低乘客的乘车舒适
度。 设备返厂维修费用高、 周期
长、 修复后无法离线验证质量等
情况一时间成为困扰通号分公司
的大难题。

接到任务后， 杨才胜潜心研
究， 翻阅大量有关测试旋转设备
方法的书籍、 资料， 带领徒弟反
复研究编码里程计的工作原理，

拆了装 、 装了拆 ， 在学懂 、 弄
通 、 能够自主修复故障的基础
上 ， 向研发相关测试工装 “进
攻”。 历经近两个月时间， 他摒
弃传统意义上的动态测试原理，
勇于创新突破， 采取由他自己起
名的 “快照抽取” 静态采集法，
成功研发出一套编码里程计智能
测试系统 。 该系统采集数据量
大、 精度极高， 采集参数全面，
操作简单， 能够直指问题原因，
为日后一线车载专业人员判断相
关备件质量情况提供了科学、 实
用的测试平台。

道岔故障在线监测系统是

2010年道岔故障在线监测系统的
升级版。 与第一版相比， 升级后
的监测系统采集道岔转辙机的指
标参数更多 ， 数据采集量翻了
100倍 ， 故障点提示更加直观 。
不仅如此， 新版监测系统还具备
接入4G网卡的功能 ， 即使用者
无论身处何地 ， 都可通过一部
4G手机远程了解道岔转换情况。
以上功能的优化， 为日后一线信
号专业人员远程监测道岔运行状
态、 提前预判道岔转辙机隐患、
实现远程技术支持带来了极大便
利。 截至目前， 两项信号设备测
试工装的核心功能已经实现。

杨才胜创新工作室再出新成果

近日， 由中国研究型医院学
会医患体验管理与评价专业委员
会、 国家卫生健康委员会医患体
验研究基地、 北京大学人民医院
共同主办的第二届中国医患体验
高峰论坛在京召开， 将进一步围
绕医患体验在医疗机构中的价值
与应用以及医患共同 参 与 的 最
佳医疗实践等话题展开讨论 ，
推动医患体验的相关理念以及
在医院管理中的实际应用 。 同
时， 首届中国威克利———伍连德
奖正式揭晓。

开幕式上， 中国研究型医院
学会医患体验管理与评价专业委
员会主任委员、 北京大学人民医
院院长姜保国致辞。 姜保国院长
指出： 自古以来， 承担救死扶伤
之重任的医学比其他任何一门科
学都更加注重人文关怀。 创建于

1918年的北京大学人民医院作为
第 一 家 由 中 国 人 自 行 筹 建 并
管理的综合性西医医院， 始终以
仁恕博爱之人文精神， 以聪明精
微之科学态度， 以廉洁醇良之高
尚品德， 坚守着仁心济民的崇高
使命。

医院首任院长伍连德博士，
作为首位在国际学术期刊发表文
章的中国学者， 先后四次在 《柳
叶刀》 发表论文， 并于1935年被
提名诺贝尔生理学或医学奖候选
人。 医院联合 《柳叶刀》 设立的
威克利———伍连德奖， 就是为了
倡导回归医学本质， 崇尚博爱情
怀， 提升医学人文温度。

为了全面提升医疗服务， 改
善人民群众就医体验， 2018年北
京大学人民医院牵头发起并成立
了中国研究型医院学会医患体验

管理与评价专委会 （以下简称
“专委会”）， 并成功举办首届中
国医患体验高峰论坛。 今天举行
的第二届医患体验高峰论坛， 将
进一步围绕医患体验在医疗机构
中的价值与应用以及医患共同参
与的最佳医疗实践等话题展开讨
论， 推动医患体验的相关理念以
及在医院管理中的实际应用， 获
得业内外高度评价。

百年老院的深厚文化底蕴和
现代管理理念相遇， 专委会以北
京大学人民医院为基地 ，全面推
动了医患体验的传播与推广 ，
开 启 了 医 患 体 验 大 数 据 管 理
的新时代 。 2020年 ， 是医院新
百年征程上关键的一年 ，北京
大学人民医院将继续加强医疗服
务人文关怀， 为构建和谐医患关
系而努力。

“我正在城楼观山景……
旌旗招展空翻影……” 在重装
亮相的学院路街道市民活动中
心广场上 ， 一曲京剧 《空城
计》 唱出别样韵味， 紧接着京
东大鼓和快板节目赢得全场喝
彩。 近日， 一场主题为 “牵手
老年味， 拥抱新社区” 的迎新
年庙会办进了社区。

此次迎新年庙会由海淀区
学院路街道市民活动中心与二里
庄社区党委 、 居委会联合主
办， 二里庄社区营造工作坊承办。
文艺表演、 新春游艺会、 社区
共享市集、 民俗文化市集、 社区
营造互动参与交融， 为二里庄奉
上一场精彩纷呈的开年大戏。

猜灯谜、 套圈、 投壶、 丢
沙包儿……来参加新春游艺会
的居民络绎不绝， 老一辈童年

的游戏再现 ， 寻找儿时的年
味， 童年的趣味， 唤醒人们对
传统习俗的记忆， 体验不同的
游戏项目集齐彩色票券还能兑
换惊喜。

另一边是垃圾分类实践互
动、 分享收获农场有机产品分
享 、 3D画饼与智能机器人展
示、 多肉植物展示…… “希望
二里庄社区越来越好， 2020平
安喜乐都 ‘鼠’ 于你……” 一
位居民在新年愿望墙上写下了
美好祝福。 此次新春庙会不仅
是交流情感和贸易往来的综合
性社区活动， 更是打破区域界
线， 整合社区资源， 形成整体
合力 ， 吹响了营造一个人与
人、 人与自然、 人与空间、 人
与社区、 人与未来的五维生态
社区的前奏。

近日， 为全面整合医学影
像资源 、 提高医疗服务质量 ，
北京佑安医院医学影像中心正
式成立。

据悉， 医学影像中心是由
北京佑安医院医务处牵头， 组
织放射科、 超声与功能诊断中
心、 临床病理中心筹建。 医学
影像中心成立仪式上， 放射科主
任李宏军教授就医学影像中心
的筹建工作进行汇报， 他表示 ，
要坚持以整合有人才资源、 设
备资源、 建立国际化特色品牌化

的医学影像中心为学科目的 ，
影像资源整合、 数据共享， 不断
提高北京佑安医院的学科发展
水平及医学影像诊断水平， 为广
大患者提供更加精准 、 高效 、
便捷的医学影像诊疗服务。

“医学影像中心的成立是
医院的战略规划之一， 对医学
影像中心的制度与管理作出了
要求： 影像中心各科室应相互
联动、 团结一心， 加强实力才
能使学科建设有所突破 。” 院
长金荣华说。


